

De emprendedores de Puerto Wilches

# Ecopetrol premió 5 ideas innovadoras en la región

Reciclaje, ecoturismo y pesca fueron algunos de los temas sobre los que trabajaron los emprendedores destacados en la convocatoria 'Innovate generando valor' de Ecopetrol y Unired.



Suministrada / VANGUARDIA

En total fueron cinco los proyectos innovadores premiados y apoyados en Puerto Wilches por parte de Ecopetrol.

Otra iniciativa ganadora fue la construcción de una infraestructura amigable con el medio ambiente, que permite mejorar las actividades didácticas realizadas con niños del kilómetro 16 de Puerto Wilches.

Karen Flórez, representante de Indeobras, confirmó que el proyecto impactará a Multiservicios

Taty, empresa creadora de la idea, y a la comunidad de esta zona del departamento.

“Indeobras trabaja en conjunto con Tatiana (representante de Multiservicios Taty), creyendo en su proyecto civil y social. Soy wilchense y estoy en sociedad con SP Soluciones, que también es de una persona de aquí, le apostamos a la innovación y a crecer”,

dijo Flórez.

El desarrollo de este desafío se trabajó sobre una metodología de construcción colectiva tipo ‘coworking’ con el apoyo de profesionales de Ecopetrol, líderes de la comunidad, expertos de las universidades, miembros de Unired y los participantes. Los gana-

**Este año el concurso Innovate Generando Valor ya ha entregado \$360 millones para la promoción de la innovación.**

dores implementarán las propuestas en el municipio y deberán evidenciar la cantidad de personas beneficiadas con la iniciativa, el impacto sobre la comunidad y el avance del emprendimiento.

“Los beneficiarios y los ganadores están muy contentos, porque van a tener la oportunidad de implementar sus ideas para el desarrollo de la comunidad. Esto es una demostración de cómo se puede construir entre todos, comunidades, autoridades locales y empresa, para el beneficio de una población”, dijo Gabriel Combariza, vicepresidente de Yacimientos no Convencionales de Ecopetrol.

Al respecto, el alcalde de Puerto Wilches, Jairo Toquica, destacó que “estos emprendimientos se convierten en un punto de partida para realizar muchos sueños e ideas innovadoras, que pueden resultar en generación de empleo y conservación de la biodiversidad”.

La programación general del concurso continuará en el mes de noviembre con la sustentación y premiación de las iniciativas preseleccionadas en los desafíos 5 y 6, las cuales recibirán un total de 150 y 60 millones de pesos, respectivamente, para implementar un banco de filtración para crudos pesados y un mecanismo para la limpieza automatizada de piezas impregnadas de crudo.

**\$50**

Millones recibe cada emprendedor ganador del cuarto desafío de la convocatoria 'Innovate generando valor'.

## Fin de semana de cultura y música en Charalá con el concurso Pedro Nel Martínez

REDACCIÓN REGIONAL

Durante este fin de semana, los tiples sonarán con fuerza en Charalá con la celebración de la edición 21 del Concurso Nacional del Tiple Pedro Nel Martínez, que este año vuelve a tener músicos frente al público luego de la versión virtual de 2020.

Este año al festival se inscribieron más 70 músicos en las diferentes categorías y 30 de ellos fueron seleccionados para las finales que se desarrollarán entre hoy y mañana con presentaciones privadas frente al jurado y otras públicas.

Entre los artistas que también estarán en Charalá se destaca la

presencia del músico por quien se creó el concurso, don Pedro Nel Martínez, el tiplista que está celebrando 60 años de vida artística y uno de los artistas con más historia en el país.

Mateo Vargas, ganador de la edición virtual de la edición 2020, también se presentará ante los charaleños, algo que no pudo hacer el año pasado.

El organizador del evento e hijo del homenajeado, quien además tiene su mismo nombre (Pedro Nel Martínez) destacó la participación de músicos de diferentes zonas del país como Huila, Antioquia, Cundinamarca y Boyacá, todos entre el grupo final de seleccionados. Así como intér-

pretos de 11 municipios de Santander.

Otro punto para resaltar son los catorce seleccionados de la categoría mayores, pues todos tienen entre 16 y 21 años de edad.

Para Martínez (hijo) este es un renacer para el concurso y todo los que se mueve alrededor de él: gastronomía, hotelería, turismo, cultura. Para el organizador, este es un ejemplo de cómo la cultura es el jalonador real de la economía y al que los dirigentes políticos le tienen que apostar.

Como parte de la oferta que tendrá Charalá a los residentes y visitantes en el marco del encuentro de tiplistas, se tiene programada una muestra empresa-



Archivo / VANGUARDIA

Las presentaciones de los finalistas se harán en el auditorio del colegio Helena Santos Rosillo.

rial con 72 emprendedores locales organizada por la administración municipal.

También un grupo de 15 productores del campo tendrán la oportunidad de mostrar sus pro-

ductos. Las muestras se harán en el parque principal de Charalá.

Ahí, durante todo el fin de semana, se tendrán otras expresiones culturales y artísticas, entre otros.